

# 豊島支部 NEWS

## 明治大学校友会豊島区地域支部

### 会報 第70号 2022年

ホームページ <http://meiji-toshima.com>

フェイスブック <https://www.facebook.com/groups/210709222305133/>

#### 第13回明治大学発祥の地記念碑祭

明治大学校友会は、東京都5支部が共催し、東京都南部支部が主管として、本学の創立記念日である1月17日（月）に、「第13回明治大学発祥の地記念碑祭」が開催されました。

コロナ禍の影響で、2部形式での開催となり、第1部は、有楽町の数寄屋橋交差点付近の記念碑前に、柳谷孝理事長、大六野耕作学長、北野大校友会長、本学創立者の一人・岸本辰雄先生の曾孫の岸本幸雄氏、東京都5支部の支部長などが参加して、セレモニーが行われました。

駿河台キャンパス・アカデミーコモンで開催された第2部の講演会と式典には、東京都北部支部役員26名が参加しました。柳谷理事長が「創立140周年を迎えて一学校法人明治大学の現状と展望」と題し講演を行うとともに、大六野学長や、来賓の千代田区長の樋口高顕氏、岸本氏らによるあいさつ、ハーモニカソサエティーOGでハーモニカ奏者の寺澤ひろみ氏による演奏が披露されました。



当日の東京都北部支部役員の閉会後の集合写真

#### 2022年度東京都北部支部定時総会

東京都北部支部の2022年度定時総会が6月4日（土）に、西東京市の「コール田無」多目的ホールで開催され、ZOOMによるリモート会議参加も併用しました。なお、コロナ禍での施設利用の制約もあり、懇親会は実施できませんでした。

総会では、第1号議案：2021年度事業報告及び収支決算報告並びに監査報告、第2号議案：2022年度事業計画及び収支予算案が上程され、満場一致で承認されました。

第3号議案の役員の一部変更では、豊島区地域支部の柳田好史副支部長が北部支部副支部長に選任されるとともに、北部支部副幹事に兼村仁氏、北部支部幹事に板橋光一氏・松永康一氏が指名されました。

総会議事の終了後、学校法人明治大学の尾島育四郎理事、明治大学校友会本部の松本穰副会長から来賓挨拶をいただき閉会しました。

校歌斉唱も懇親会もないと、寂しい感じはしますが、時節柄、仕方ないです。来年は、他地域支部の皆さんとの交流できるように祈念しています。



総会終了後の参加者の集合写真

#### 第16回社会貢献活動WEB見本市へ協賛

としまNPO推進協議会が主催する第16回社会貢献活動WEB見本市（動画撮影：2月11日、表彰式：3月20日）への協賛し、パネル展示優秀団体表彰として、NPO法人クローバーへ明治大学校友会豊島区地域支部賞を贈呈しました。

今回のパネル展示では、コロナ禍での取組工夫や豊島区が取り組むSDGsへの対応などを中心に事業活動の説明をいただきました。

NPO法人クローバーは、椎名町を拠点とし、障害児・者の居宅介護支援事業所（ヘルパー派遣）、相談支援事業所、短期入所事業所を運営しているとともに、豊島区学習スポーツ課より日曜教室（中軽度の知的障害者の余暇活動）の椎名町チームの委託運営を行っている団体で、パネル展示では、“障がいのある人の「住まいかた」を支える”をテーマにプレゼンテーションが行われました。



NPO法人クローバーのパネル展示発表



#### 校友会本部からの案内：『紫紺ナビー明大校友のお店マップ』への掲載募集

- 目的：コロナ禍で大変な思いをしている飲食店などを応援しようと開設したHP。校友の交流、新たな繋がりが生まれることを期待。
- 掲載料：無料
- 掲載条件：明治大学卒業（修了）生であり、校友会終身会費（3万円）を納入済みの方、国内外を問わず、卒業（修了）生が経営、代表者で

ある飲食店・宿泊施設など。チェーン店の掲載は基本的には不可。複数店舗掲載希望の場合は、店舗ごとの申込み。

#### ○ 問合せ：<https://www.meiji-koyu.com/> 豊島区地域支部三大行事横断幕を制作

豊島区地域支部の三大行事（総会・懇親会、初春交流会、暑気払い）の開催時に、その都度手作りの横断幕を作成していましたが、担当役員の負担低減などに配慮し、長期に利用可能な横断幕として、新たに制作しました。今後の三大行事の開催時に皆様にお披露目させていただきます。

#### 明治大学校友会豊島区地域支部「総会・懇親会」

大きさ：4000×500mm

#### 明治大学校友会豊島区地域支部 初春交流会

#### 明治大学校友会豊島区地域支部 暑気払い大会

大きさ：各 2500×400mm

#### 使用済み切手・書き損じハガキ・ベルマーク 収集への協力お願い

身近な社会貢献活動として、使用済み切手・書き損じハガキを豊島区民社会福祉協議会へ寄付、ベルマークを豊島区教育委員会へ寄付を行っています。毎月開催している役員会で収集とりまとめしています。

校友の皆さんも収集活動にご協力の上、地域支部役員へお届け下さるようお願い申し上げます。

#### お知らせ

- 第58回全国校友岡山大大会（予定：9月3日～9月4日）の中止が決定しました。
- 豊島区地域支部定時総会・懇親会は、会場確保の都合により、11月5日（土）に変更させていただきます。次回の会報発送時に、改めてご案内させていただきます。
- 豊島区地域支部令和5年初春交流会：2月4日（土）開催予定

#### 会報への投稿募集

学生時代の思い出や、「明治魂を伝える」、「お店・会社紹介」など、校友の皆さんの本会報への投稿を募集しています。よろしくようお願い申し上げます。

## 団体紹介 仰高剣友会

池田 曜（1991年・文学部卒

／巣鴨・お食事と甘味 たけやま）

仰高剣友会、来年30周年を迎えることになりました。

29年前の春、「おい、池田お前やれ！」の一言で始まりました。言葉の主は当時巣鴨地蔵通り商店街振興組合理事長であった交友会豊島区地域支部でも重鎮でもあった木崎先輩。氏は地元でも色々な要職を務められ、その頃始まった小学校の施設開放事業で少年剣道を始めようと音頭をとっていました。大学の先輩だけではなく付属中学高校の剣道部の先輩でもあったので私に白羽の矢が当たったのでしょう。私はといえば部活の辛さに耐えられず剣道部を辞め卒業までマンドリン部で青春を謳歌していたのですが、

剣道の経験はあったものの大学卒業頃まで剣道から離れ、またそのような団体の立上げ運営等初めての事ばかりで戸惑うこと多々ありましたが、剣道というものに期待していた親御さん達の献身的な運営のお陰で何とか軌道にのることができました。



剣道を教えるにあたり何を大切にするかということをしっかりしておかないと子供たちもとより保護者の皆さんからは理解が得られないと思ひ色々考えました。全日本剣道連盟が制定した剣道理念というものがあります。

- 剣道の理念  
剣道は剣の理法の修練による 人間形成の道である。
- 剣道修練の心構え  
剣道を正しく真剣に学び 心身を錬磨して旺盛なる気力を養い 剣道の特性を通じて礼節をとうとび 信義を重んじ誠を尽して 常に自

己の修養に努め 以って国家社会を愛して 広く人類の平和繁栄に 寄与せんとするものである。

読むと分かるように「剣道に強くなる」ことや、「剣道で勝てるようになる」ことは書いていません。

剣道を通して人間形成をすること。つまり人として成長していくことが大切という意味です。

心身共に修練することを通して、人間形成、人として成長して行こう。そして礼節を持って、信義を大切にして、誠実に努力する事で日本という国だけでなく、世界の人類の繁栄に貢献していこうという想いが剣道の修練をする時の心構えです。

社会貢献など難しい事が書かれているのですが、自分のことに置き換えてみたとき、しばらく剣道から離れていても手習いの師匠からきちんと基本を教えて頂いたおかげで体は覚えているので感を取り戻すのはそれほど時間かからなかったということです。

ここ染井地区付近の公立中学校では剣道部がない、また高学年になると受験のため剣道を辞めてしまう子供が多い、だけでもある時思い出して剣道をもう一度やってみようとなったときその助けになれば良いな、と丁寧に指導を積み重ねています。



とはいえ稽古も楽な時ばかりではなく、だんだん厳しさを増すと辞めたくなる子達出てきます。

日頃の稽古とは別に夏の合宿、暑中稽古、納会、鏡開きなど剣道に関する稽古とはちょっと違った楽しめる行事など行いこの剣友会で剣道をやっている良かったと思ってもらえるようにしています。

来年は30周年を迎えます。20周年には、明治大学体育会剣道部平成15年卒の内村良一氏を迎え記念稽古会を催しました。氏は在学中はもとより警視庁に奉職されてからも全日本剣道選手権、警察剣道選手権、世界選手権など様々な試合を制覇している剣道界のレジェンドです。氏の座右の銘は“一生懸命”、誰にでもできることを誰にも出来ないくらいやる。



剣道を通じて仰高剣友会の子供たちがそんなことを少しでも近づければ携わってきた私としてはこれほどうれしいことはありません。

### 今年こそ、校友の交流機会を！！

コロナ禍で、校友会豊島区地域支部の三大行事も、2020年2月8日の「初春交流会」を開催して以来、校友の皆様との交流機会を設けられていません。

かつての校友会豊島区地域支部の行事の写真を振り返りながら、今年こそ、校友の交流機会を開催できるようにしたいと、役員一同、新型コロナウイルス感染症拡大防止に努め、各種行事の再開に努めます。



2019年11月9日豊島区地域支部総会・懇親会  
大声で校歌も歌えました



2020年2月8日初春交流会  
北野大校友会会長も参加して下さいました。



2017年8月5日暑気払い  
老若男女の交流で、熱気で暑さ倍増！



2018年3月13日ミレイ会



2019年10月20日東京六大学野球明立戦応援  
& 豊島立教会との懇親会